



Más de 28.500 universitarios llamados a elegir al nuevo rector de la Universidad

Las urnas estarán abiertas entre las 11:30 y las 17:30 horas ■ Juan Manuel Corchado, Francisco Giner Abati, Ricardo Rivero y M^a Ángeles Serrano concurren a la elección

R.D.L. | SALAMANCA

Un total de 28.533 universitarios están llamados hoy a las urnas para elegir al rector de la Universidad de Salamanca para los próximos cuatro años.

Los profesores Juan Manuel Corchado Rodríguez, catedrático de Ciencias de la Computación e Inteligencia Artificial; Francisco Giner Abati, catedrático de Antropología; Ricardo Rivero Ortega, catedrático de Derecho Administrativo; y María Ángeles Serrano García, catedrática de Bioquímica y Biología Molecular, concurren a las elecciones.

Hoy tendrá lugar la primera vuelta de los comicios. Entre las 11:30 y las 17:30 horas podrán depositar su voto los miembros de la comunidad universitaria. El mayor número de votantes corresponde a los estudiantes de grado, con un censo de 22.007 personas. Además, hay cerca de 3.000 alumnos de doctorado, postgrado, títulos propios y licenciados.

En cuanto a los profesores, el peso recae principalmente en el profesorado doctor con vinculación permanente, donde están censadas 1.210 personas. En el resto de categorías de profesorado hay otros 1.057 docentes, aunque su peso es menor de acuerdo a la ponderación de los votos establecida en la normativa.

También vota el personal de administración y servicios formado por 1.187 personas.

Los estudiantes de grado ejercerán su derecho en sus centros, el resto de sectores deberá acudir a las urnas situadas en las Escuelas Mayores. En el Aula Francisco Salinas estarán las mesas 1, 2 y 3, donde vota el profesorado doctor con vinculación permanente; la mesa 4, destinada al resto de categorías del profesorado con excepción de profesorado asociado; y la mesa 5, para profesores asociados. En el Aula Dorado Montero estarán las mesas 6 y 7 y depositarán las papeletas los estudiantes de máster, doctorado y títulos propios no licenciados. En el Aula Francisco Vitoria habrá tres mesas, la 8, 9 y 10 para el personal de administración y servicios.

Los datos se conocerán sobre las nueve de la noche. Será proclamado Rector el candidato que obtenga la mayoría absoluta de los votos ponderados (50,01%). En caso de ser necesaria una segunda votación, se realizará el día 30 de noviembre entre las dos candidaturas con mayor número de votos ponderados.



Los cuatro candidatos ordenados por orden alfabético: arriba a la izquierda, Juan Manuel Corchado y a la derecha Francisco Giner Abati. Abajo a la izquierda Ricardo Rivero y a la derecha María Ángeles Serrano. | ARCHIVO

Y DESPUÉS ¿QUÉ PASARÁ?

50'01

PARA GANAR

Será proclamado Rector el candidato que obtenga la mayoría absoluta de los votos ponderados, es decir, un 50,01 por ciento de los votos emitidos válidos y ponderados. El hecho de que haya cuatro catedráticos que se presentan a las elecciones hace muy difícil que uno de los candidatos consiga los votos suficientes como para obtener mayoría absoluta, por lo que todo indica que hoy no se decidirá el nombre del nuevo rector, sino que habrá segunda vuelta.

21

DE NOVIEMBRE

Al día siguiente de las elecciones, el día 21 de noviembre, tendrá lugar la publicación de resultados y proclamación provisional, en su caso, de la candidatura electa. Entre el 22 y el 23 de noviembre se abrirá el periodo de reclamaciones de los resultados y, en su caso, a la proclamación provisional de la candidatura electa. El 24 de noviembre será la proclamación definitiva del candidato electo o de la candidatura para la segunda vuelta.

30

DE NOVIEMBRE

En caso de que no haya un candidato electo en la primera vuelta, del 25 al 28 de noviembre tendrá lugar el periodo para el voto por correo. El 30 de noviembre se celebrará la segunda vuelta de las elecciones a las que ya solo concurrirán los dos candidatos más votados en la primera vuelta, de acuerdo a la ponderación de los votos. En este caso ya no será necesario obtener más de 50% de los votos para ganar; bastará con mayoría simple para elegir a un ganador.

5

DE DICIEMBRE

Antes del puente de la Constitución y de la Inmaculada, la Universidad de Salamanca habrá proclamado a su nuevo rector. Del 1 al 4 de diciembre tendrá lugar la proclamación provisional de los resultados y de la candidatura electa, así como las reclamaciones pertinentes, y el día 5 de diciembre, la Junta Electoral de la Universidad proclamará de forma definitiva al candidato elegido por los universitarios, que tomará posesión antes de las vacaciones de Navidad.



Un resultado imprevisible

Los candidatos tienen sus cálculos, pero lo cierto es que el gran peso que tienen los estudiantes hace muy difícil vaticinar cuál puede ser el desenlace de las elecciones a rector

R.D.L. | SALAMANCA

ES difícil vaticinar cuál puede ser el resultado de las elecciones al Rectorado. Los candidatos ha ido a dividir las facultades contando en sus equipos con miembros de los centros más fuertes o más numerosos, así que con la comunidad universitaria claramente repartida, todo indica que los estudiantes serán claves y podrían decidir con su voto quién pasa a la segunda vuelta, lo que hace el resultado de estos comicios sea aún más imprevisible.

Hay que recordar que después de los profesores doctores con vinculación permanente, cuyos votos valen el 52% del total, son los estudiantes los que tienen más peso en las elecciones a rector. El voto de los alumnos de grado tiene una ponderación del 21% y el del resto de estudiantes del 5%, de forma que el conjunto de los estudiantes suponen el 26% del conjunto de los votos, con independencia de que acudan a las urnas muchos o pocos, eso no se tiene en cuenta.

Cálculo de la ponderación. ¿Cómo se calcula la ponderación? Pongamos como ejemplo que votan 500 estudiantes de grado y 200 apoyan al candidato A, para calcular la ponderación hay que dividir los votos que recibe ese candidato A (200) entre el número total de votos (500). Esa cantidad se multiplica por 100 y el resultado que se obtenga por el porcentaje adjudicado en la ponderación (21%), de forma que la cifra final es 8,4, que sería el porcentaje de votos recibido por el candidato A entre el colectivo de estudiantes.

¿Qué sucedió en las últimas elecciones a rector? Analizaremos cuál fue el resultado de los comicios celebrados hace ocho años, cuando se presentaron tres catedráticos, todos nuevos, es decir, sin que ninguno concurriera a la reelección, aunque es cierto que uno de ellos —José Gómez Asencio— estaba como rector en funciones tras la dimisión solo cuatro meses antes de José Ramón Alonso. El escenario es, en cualquier caso, mucho más parecido que el vivido en 2013, cuando Ruipérez se presentó en solitario a su reelección.

El 23 de noviembre de 2009 Daniel Hernández Ruipérez sorprendió con una ventaja de 9 puntos en la primera vuelta sobre el segundo más votado, José Gómez Asencio. En concreto, el catedrático de Geometría logró el 42,7% de los votos emitidos válidos, mientras que Asencio, de Lengua Española, recibió el 33,7% de los votos y Ángel Domínguez Olavarri (Microbiología) se quedó fuera de la segunda vuelta con el 23,6%.

Pocos esperaban que con tres

Censo electoral de la Universidad de Salamanca 2017-18

Por sectores	CENSO	Peso del voto ponderado
• Profesorado doctor con vinculación permanente	1.210	52 %
• Profesorado asociado	774	1 %
• Ayudantes y personal investigador en formación	283	1 %
• Resto de profesorado	242	11 %
• Personal de administración y servicios	1.187	9 %
• Estudiantes de máster y doctorado	2.830	5 %
• Estudiantes de grado	22.007	21 %
TOTAL	28.533	
Estudiantes de grado por facultades		
• Derecho	2.414	
• Filología	1.928	
• Economía y Empresa	1.761	
• Educación	1.551	
• Medicina	1.455	
• Ciencias	1.349	
• Ciencias Sociales	1.309	
• Psicología	1.102	
• Farmacia	1.090	
• Biología	949	
• Geografía e Historia	853	
• Ciencias Químicas	749	
• Escuela de Educación y Turismo Ávila	737	
• Escuela de Enfermería y Fisioterapia	686	
• Bellas Artes	633	
• Escuela Politécnica Superior de Zamora	579	
• Ciencias Ambientales y Agrarias	566	
• Escuela Universitaria de Magisterio de Zamora	466	
• Traducción y Documentación	464	
• Escuela Técnica Superior de Ingeniería Industrial de Béjar	322	
• Escuela de Enfermería de Zamora	234	
• Filosofía	209	
• Escuela de Enfermería de Ávila	199	
• Escuela Politécnica Superior de Ávila	196	
• Escuela de Pilotos	132	
• Escuela Universitaria de Relaciones Laborales de Zamora	74	

¿Cómo se calcula la ponderación del voto?

• Si votan 500 miembros del personal de administración y servicios:

Candidato A.- 125 votos	$\frac{125}{500} \times 100 \times 0,09 = 2,25$
Candidato B.- 100 votos	$\frac{100}{500} \times 100 \times 0,09 = 1,80$
Candidato C.- 75 votos	$\frac{75}{500} \times 100 \times 0,09 = 1,35$
Candidato D.- 200 votos	$\frac{200}{500} \times 100 \times 0,09 = 3,60$

(*) 0,09 es la cantidad por la que se multiplica para obtener la ponderación del PAS, sector al que le corresponde una ponderación de 9%.

Hace ocho años, en la primera vuelta, Ruipérez sorprendió con una ventaja de 9 puntos sobre el segundo más votado

aspirantes, uno de ellos consiguió recabar tantos apoyos, aunque Ruipérez no logró superar el 50,01% necesario para ganar en primera vuelta y tuvo que verse las caras con Asencio el 1 de diciembre, cuando obtuvo una ventaja aún mayor de 16 puntos, con el 58,05% de los votos.

Merece la pena recordar lo que sucedió por sectores. El catedrático de Geometría fue el candidato con más apoyos en cuatro de los siete sectores. Obtuvo una gran ventaja en el sector de los profesores funcionarios doctores, que es el de mayor peso en el resultado final (51%) con 362 votos que supo-

nen el 21,2 por ciento. En este caso, Asencio se quedó por debajo con un 16,7% y Olavarri consiguió el 16,7%

Sorprendentes también fueron los resultados de los estudiantes de primer y segundo ciclo, ya que Ruipérez se impuso con 1.293 papeletas, un 9% de los votos ponderados. El segundo más votado por estos alumnos fue Olavarri, con un 5,88%, mientras que Asencio solo alcanzó un 5%.

Por lo que respecta al personal de administración y servicios, el catedrático de Geometría alcanzó el 4,3% de los votos, el catedrático de Lengua obtuvo un 3% y el de

Microbiología rozó el 1,6%.

José Gómez Asencio ganó en tres sectores pero fueron los de menor peso: titulares de escuela universitaria y el resto del sector 2, asociados y alumnos de tercer ciclo.

Merece la pena también recordar la participación. Fue muy elevada entre los profesores funcionarios doctores, con un 87,59%; los profesores de escuela universitaria no doctores y el resto del sector 2, con un 76,05%; los ayudantes, con 78,13; y el personal de administración y servicio, con el 70,89%. Sin embargo, solo votó el 15,67% de los estudiantes.

EL FIN DE SEMANA DE LOS CANDIDATOS

Corchado, de descanso con los niños

Juan Manuel Corchado ha aprovechado el fin de semana para descansar junto a su familia. El sábado estuvo ultimando algunos detalles de la candidatura pero el domingo lo dedicó íntegramente a sus tres hijos. Por la mañana tocó partido de tenis y por la tarde fue al teatro Liceo.

Abati, de homenaje con su familia en Zaragoza

Francisco Giner Abati ha recibido homenaje este fin de semana en Zaragoza. La Fundación Lisón ha reconocido su trabajo en el estudio de los indígenas con varios documentales. Acudió al viaje con su familia, de forma que ha estado entreteniéndose sin pensar en las elecciones.

Rivero, trabajando para la segunda vuelta

Este fin de semana Ricardo Rivero no ha estado con su hija de 12 años, así que ha aprovechado para seguir trabajando en la campaña confiando en que pasará a la segunda vuelta y ya está preparando las reuniones que mantendrá de cara al 30 de noviembre.

Serrano, días con su familia en Valladolid

María Ángeles Serrano ha puesto tierra de por medio. Ha viajado a Valladolid para pasar el fin de semana con sus hermanos y sobrinos y así descansar de las intensas jornadas de los pasados días.